
Protokoll	der	57.	GV	des	VDSM	Sa.	3.9.2016	18:15	Uhr	
	
Entschuldigungen:	Walter	Mengisen,	Markus	Pfister,	Hans	Bapst,	Irène	Neveu,	Max	Etter	
Verstorben:	Kurt	Gilardi-Hausamann	(Gedenkminute).	
	
Andrea	Zryd	Beginnt	mit	der	GV	im	schönen	Restaurant	LIDO,	Biel.	
	
1.	Protokoll	der	GV	vom	September	2015	
Das	Protokoll	wird	einstimmig	genehmigt	und	verdankt.	
	
2.	Jahresbericht	15/16	
Der	Jahresbericht	wird	unter	grossem	Applaus	angenommen.	
	
3.	Jahresrechnung	15/16	
	
3.	1	Finanzen	I	
Marianne	Rossi	geht	auf	die	Jahresrechnung	im	Detail	ein	und	erklärt	die	verschiedenen	Positionen.	
	
Das	mit	solch	einem	Überschuss	abgeschlossen	werden	konnte,	war	so	nicht	vorauszusehen.	
Die	Kurse	durch	den	VDSM	konnten	mit	einem		Gewinn	abgeschlossen	werden.	
8900.-Fr	sind	Mitgliederbeiträge.	Ebenfalls	hat	Hans	Höhener,	ehemaliger	ESK-	Präsident	und	
Regierungsrat	seine	Spesen	für	div.	Gespräche	im	Rahmen	der	Kantonalisierung,	nicht	in	Rechnung	
gestellt.	
	
3.2	Revisorenbericht	15/16	
Die	Revisorin	Dorothea	Michel	verliest	den	Bericht,	welchen	Sie	mit	Sandra	Hochstrasser	erstellt	hat	und	
empfiehlt	die	Jahresrechnung	zur	Annahme.		
Diese	wurde	einstimmig	und	mit	Applaus	angenommen.	
	
4.	Wahlen	
4.1	Wahl	Vizepräsidium	
Wilhelm	Franc	wird	einstimmig	und	unter	Applaus	in	seinem	Amt	als	Vize-	Präsident	bestätigt.	
	
5.	Finanzen	II	
5.1.	Budget	16/17	
Marianne	Rossi	bittet	weiterhin	Werbung	für	Neumitglieder	zu	machen.	Die	Werbeaktion,	welche	im	
Rahmen	der	Diplomierung	des	Bachelorstudienganges	erfolgt,	ist	meist	erfolgreich.	Fast	ein	Drittel	der	
ehemaligen	Lehrgängerinnen	und	Lehrgänger	werden	beim	VDSM	Mitglied.	
Aktuell	sind	506	Mitglieder	im	VDSM.		
	
6.	News	Magglingen	
Die	Bachelorreform,	welche	letztes	Jahr	von	Walter	Mengisen	vorgestellt	wurde,	ist	jetzt	in	der	
Umsetzung.	Die	Studenten	müssen		mehr	Pflichtfächer	absolvieren	und	haben	weniger	Wahlfächer	zur	
Verfügung.	In	der	Vergangenheit	führte	dies	zur	Situation,	dass	Studenten	nur	Fächer	ihren	Neigungen	
entsprechend	wählten.	Damit	konnten	sie	Sportarten	umgehen	und	mussten	diese	nicht	erwerben.	
So	oder	so,	die	angehenden	Sportlehrkräfte	oder	SportwissenschafterInnen	haben	einen	langen	Weg	vor	
sich.	Abschluss	an	der	PH	und	Masterstudium	sind	heute	fast	überall	Pflicht.	
	
	
	
	
	
	
	
	



7.	Kantonalisierung,	News	aus	Zürich	
Als	direkt	Betroffener	informiert	der	Vizepräsident	Wilhelm	Franc	über	die	Situation	im	Kanton	Zürich.	
Das	Volksschulamt	(VSA)	Zürich	stellt	keine	neuen	Monofachlehrer	und	damit	Sportlehrpersonen	aus	
Magglingen	an.	Ausnahme	ist,	wenn	diese	einen	Masterabschluss	und	das	PH	Sek	II	Stufendiplom	vorlegen	
können,	und	damit	die	vom	Kanton	geforderten	Abschlüsse	haben.		
Immerhin	einen	Lichtblick	gibt	es:	Aufgrund	des	Urteils	des	Verwaltungsgerichtes	vom	16.	März	2016	
(Markus	Fuchs	vs.	VSA)	werden	keine	Änderungskündigungen	ausgesprochen	und	bereits	angestellte	
Sportlehrpersonen	bleiben	weiterhin	im	Amt.	Diesen	wird	auferlegt,	individuelle	Kurse	zu	besuchen,	
damit	Sie	den	Ansprüchen	des	Amtes	genügen	und	ihre	Anstellung	wahren	können.	
	
	
8.	MF	Schneesport	17	
Robi	Rissi	informiert	über	Datum	und	Ort	des	MF	Schneesport.	Als	Ort	und	Datum	wurden	der	13.-15.	
Januar	und	Parpan	(Lenzerheide)	ausgewählt.	
	
9.	Anträge	der	Mitglieder	
Antrag	von	Roger	Danner:	Die	bestehenden	VDSM-	Kleider	werden	seit	einiger	Zeit	von	GV	zu	GV	
mitgenommen.	Um	die	Bestände	zu	reduzieren	(Lagerung	kostet	ebenfalls	und	die	Kleider	sind	nicht	mehr	
aktuell)	soll	jeder	Teilnehmer	der	GV	zwei	Kleidungsstücke	mitnehmen	und	dafür	2.-	Fr	bezahlen.	Wer	
will,	kann	auch	mehr	bezahlen	bzw.	mehr	Kleider	kaufen,	falls	es	im	Anschluss	noch	hat.	Die	restlichen	
Kleider	soll	für	einen	guten	Zweck	(Bergbauern)	gespendet	werden.	Darauf	folgt	eine	Wortmeldung	von	
Pascal	Oehler.	Sein	Antrag	ist,	dass	die	Kleider	in	einer	letzten	Aktion	(2017)	für	5.-	Fr	pro	Stück	oder	nach	
freiem	Ermessen,	verkauft	werden.	Die	Schweizerische	Berghilfe	wurde	bereits	angefragt.	
Der	Antrag	von	Roger	Danner	wird	unter	Applaus	angenommen.	Die	Kleider	wurden	entsprechend			
verkauft.	Über	die	Restbestände	und	Spendenaktion	an	die	Berghilfe	Schweiz	wird	an	der	nächsten	GV	
kurz	informiert.	
	
10.	Varia	
Rebecca	informiert,	dass	einige	Mitglieder	für	den	Kurs	zu	viel	einbezahlt	haben.	Diese	Mitglieder	sollen	
bitte	im	Anschluss	an	die	GV	ein	Mail	an	Marianne	Rossi	mit	Ihren	Bankverbindungen	senden.	So	kann	das	
Geld	zurückerstattet	werden.	
	
Pascal	Oehler	macht	die	Mitglieder	darauf	aufmerksam,	dass	sie	eine	Präsidentin	haben,	welche	bereits	12	
Jahre	im	Amt	ist.	
Unter	grossem	Applaus	wird	Andrea	Zryd	für	Ihr	Engagement	in	den	letzten	Jahren	gedankt.		
	
Pascal	Oehler	wird	im	Gegenzug	zu	seinem	3.	Kind	gratuliert.	Auch	dies	wird	mit	einem	grossen	Applaus	
gefeiert.	


